

保護者の皆様



FOR・THE・FUTURE

進路だより「フォー・ザ・フューチャー」

令和5年12月25日

NO.4

東京都立多摩桜の丘学園

校長 丹野 哲也

発行 進路指導部

昨年の12月、「来年こそ現場実習や進路先見学などが希望通りにできますように・・・」と祈っていたことを思い出します。そして今年は、縮小していた多くのことが再開できた年でした。

夏の進路先見学会もその一つで、多くの保護者の方の御参加をいただきました。御希望に添えなかった方や日程的に難しかった方には申し訳ありませんでしたが、それだけ関心が高いことに励まされる思いでした。特に、進路選択を具体的に考える高等部の方には、現場実習期間外に御案内できるよう調整しております。個別面談等で具体的な提案を差し上げておりますが、御不明な点があれば進路担当あるいは担任まで御相談ください。

小中学部の保護者の方向け見学会も数回行いましたが、いずれも多くの方に御参加いただきました。特に、お子様が小さい頃は将来についての御不安が尽きないことと思います。まずは障害のある方がいらっしゃる職場で、働く方の様子やその環境、支援方法、公共交通機関の経路など多角的に見ていただくと、小中学部の頃から付けたい力が理解できます。最初から「うちの子はこの事業所へ」ではなく、様々な職場を知っていただくことが、高等部が大切にしている「本人に合った、本人主体の進路選択」に繋がっていきます。

また、別な観点として保護者の方の職場でも「障害者雇用」を進めていただけたら、との思いもあります。これまでも特例子会社を立ち上げた方や、企業で障害者雇用を始める原動力になられた方の中には、少なからず当事者の御家族がおられます。職場見学の際は「我が子の将来の職場」としてだけでなく、「我が職場の場合」としての視点で臨まれることも御提唱します。

多摩桜祭での福祉事業所画像紹介やパネル展示も多くの方に見ていただきました。全ての実習先を網羅したわけではなく写真のみの紹介でしたが、足を止めて熱心に見入る方が多く、その場でも嬉しい御感想をいただきました。あらためて感謝いたします。



★高等部実習報告会★

I高は12月14日に行いました。1年生から3年生まで、それぞれの体験とそこから学んだことを画像を示しながら詳しく発表しましたが、いずれも高校生らしい内容でした。1年生のうちから自分のやりたいことに気付くことができた人もいて「**学校以外の場で学ぶ**」ことは何にも代えがたい経験であることがわかりました。中でも、それぞれが違う道へ進む3年生は、将来への思いを語り、課題や目標もしっかりと表明する姿は最上級生としての貫禄がありました。

II高は、12月19日に行いました。3年生は高校生活の「総仕上げ」、2年生は「現場実習デビュー」報告です。そして1年生は「司会進行」「開閉会の言葉」を担いながら先輩たちの報告を聞きました。特に「閉会の言葉」担当の生徒が言った「2・3年生の話聞き、短期就業体験の目標をもう一度考えます。」には、真剣な思いが込められていました。

II高には1期生のころから歌い継がれる進路のテーマソング「Let's search for Tomorrow (レッツサーチフォートゥモロー)」があります。コロナ禍以来CDによる伴奏でしたが、今回久しぶりにピアノ伴奏で合唱しました。2年生担任江崎進悟先生の心のこもった伴奏に応えた全員合唱は素晴らしく、感動的でした。

♪♪♪明日を探そう～この広いどこかで～♪今こそ その時～♪♪ (堀徹作詞/大澤徹訓作曲)

～2学期のエピソード～地域の企業とのコラボレーション～

Version 1 ベルマーク編 『Ⅰ高×東京海上日動システムズ株式会社』

以前から島田分教室にベルマークをお寄せくださっていた東京海上日動システムズ株式会社が、このたび本校へいらっしゃり、ベルマーク約6700点分を御寄贈くださいました。

Ⅰ高の生徒たちが受け取り、校内をご案内。廊下ではベルマーク回収ボックスを、図書室ではベルマークで購入した本の数々を見ていただきました。有志の皆様の活動とのことですが、以前Ⅱ高が就業体験でお世話になるなど、様々なご協力をいただけてきました。これからもどうぞよろしくお願いいたします。

↓東京海上日動システムズ 小松原様より寄贈いただきました！



社会貢献委員会として、ゴミ拾いや献血、がん患者さん応援・タオル帽子作成ボランティア等、様々な活動をされているそうです。



Version 2 マドレーヌ編 『Ⅱ高×株式会社京王シンシアスタッフ』

Ⅱ高の卒業生が多数活躍している企業の一つ、京王シンシアスタッフ様より、「以前お土産にいただいたお菓子の味が忘れられません。会社のクリスマス会で配りたいので注文します。」との嬉しいお電話。多摩桜祭販売も終了し息づいていた「食品加工班」に大口注文が飛び込みました。注文数は140個、納期は12月8日・・・今回は2年生がお引き受けし、心を込めて仕上げました。会社の先輩の中には、在学中「食品加工班」だった方もおられ、後輩たちは緊張しましたが、クリスマス会の翌週「懐かしかったよ。」「嬉しかった！」「ますますおいしくなりましたね。」など、喜びと励ましの言葉をいただきました

↓Ⅱ高実習報告会

一人一人の発表に静かに耳を傾けました。



↓Ⅱ高2年生食品加工班

京王シンシアスタッフ業務部鈴木様へ納品



健康に気を付けて良いお年をお迎えください。



※3学期も保護者の皆様向け学習会等の御案内があり、その予定をお伝えします。

- ・1月16日（火）午前 小中学部保護者向け学習会（案内配布済み）
- ・2月13日（火）午後 高等部保護者向け研修会「障害基礎年金」（1月上旬案内配布）